

LEOPOLDO MAGENTI

5 de Noviembre 25.

G-XIV

100



Poeta Illorente
I. pral. Valencia

Dr. J. Federico Romero.

Queridísimo y admirado amigo
y compañero, con verdadera emoción
terminé de leer su último carta. Nada
de quedar mal conmigo, al contrario querido, y
no sabe Vd cuanto aguaderos - deseando se me presente
ocasión para probarlo - que aún en medio de esa
atmósfera de triunfo, grande por lo merecido, hayo
querido Vd ocuparse de mí. Muchas gracias.

En la espera lei el maravilloso Impromptus que leyeron
Vds al final de uno de los banquetes y no les felicité
en seguida esperando ocasión más oportuna, que hubiese
meclarito entre tantas y tantas cartas como habrían
tenido estos días. Cuidado que si "criminal" ve corte

que les estarian dando - estas horas, ahora que en Marrue
volveria - tener la reposicion los caracteres de un estreno
yo "asegurando". De todos modos es muy desagradable
~~esta~~ terminacion en pleno borrachero de éxito. Van ahora
al Norte, verdad?

Aqui sigue Benito Buraph con "Las mujeres" y anuncian
para este verano el estreno de una cosa en dos actos "Las
mujeres son así". Apolo ha ido catastroficamente hasta el
estreno de "El collar de Hrodites" que pasó pero tuvo muy
buena prensa - excepto "Diario de Salamanca" - y lo van calen-
tando, de todos modos se cree no darse mas allá de
15 días. He oido decir que piensan poner "La Bayadera"
para fiestas. Hablé con Panadero que me dijo hacia ya
tiempo les había mandado certificados los libros de
"La Pervia" y "Las Alondras". A Palacios le he buscado varias
veces y no le he podido ver aún pero le dejé el recado.

En el correo de mañana y certificado le mando ²
tres libros de V. Plà Monpió "Cuentos e historias", "Por Parque
Florida" y "Cuentos de la tía Blaya". Del primero lee
marcado con un enciclo los que tienen ambiente
o sabor valenciano, los otros no interesan al objeto.
En el 2º verás tipos de aquí muy bien dibujados
y también algunas costumbres como en los "Cuentos
de la Blaya" hay cosas que creo de mucho
interés. Poco buscando "costumbres populares" que
es lo que seguramente les interesaría más. De
esto hay muy poco en uso, casi nada y lo poco
que hay me dicen está moderizado deplo-
nablemente en cuestión de fiestas y bailes, pero yo
conseguiría noticias exactas como tengo yo mu-
chos populares de la más rigurosa autenticidad
que, claro está, sólo las utilizo como motivo de



inspiración, es decir, haciéndolas pasar
— tráves de mis muelos, tamizándolas
sobre mi espíritu de levantino y nuncio, pues
nada hay tan detestable — y es lo generalmente hechas
hasta aquí — ^{en esta región} que colocar los cantos populares tal como
existen en los cancioneros.

En fin, todo se andaría y Dios quiere ser Vd tan
buen profeta como hasta ahora y sobre todo en
la última profecía de "El Casero" / Eureka!

Y no molesto más. ¿Cómo están los nerros? Póngame
— los pies de su Peñoro, a quien también felicito por
su parte del último éxito, muchos besos — los pequeños,
un fuerte abrazo para Guillermo y Vd yo sé que cuanto
le quiere y admira su devotísimo amigo y discípulo
catecúmeno Leopoldo Quiere Vd decirme como le podía
hacer llegar — Ciudad-Linal una cajita de naranjas de mi cose-
cha y la dirección de Casa Guillermo que no la encuentro?! No se admui-
ten protestas; —